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Как удалось выяснить «Алтайской 

правде», с 16 марта перешли на дис-
танционное освоение образователь-
ных программ студенты Алтайского 
государственного педагогического 
университета.

С 17 марта образовательная дея-
тельность Бийского технологического 
института осуществляется исклю-
чительно в электронной информа-
ционно-образовательной среде вуза.

В АлтГТУ и АлтГУ начали подго-
товку к возможному переходу на обу-
чение с помощью дистанционных 
образовательных технологий.Б    

На территории края, по данным 
на 17 марта, случаев заболевания 
и даже подозрений на коронави-
русную инфекцию COVID-19 не 
зарегистрировано. Под медицин-
ским наблюдением находятся

87 человек: 82 – граждане Россий-
ской Федерации, 5 – Китайской 
Народной Республики. Это люди, 
которые прибыли из неблагополуч-
ных по заболеванию стран.

– Сегодня они все здоровы. А все- 
го с начала проведения противоэ-
пидемических мероприятий под 
медицинским наблюдением были 
275 человек, – рассказала замести-
тель руководителя регионального 
управления Роспотребнадзора Улья-
на Калинина.

Жители края, прибывшие из не-
благополучных по болезни стран, 
находятся на режиме самоизоляции. 
При необходимости им выписыва-
ют листки нетрудоспособности. На 
10-й день от момента прибытия на 
территорию РФ проводится забор 

биологических материалов для теста 
на коронавирус.

Лабораторные исследования про-
водятся в Барнауле. Это занимает
4–5 часов. Если результат обследова-
ния показал отрицательный резуль-
тат, по истечении 14 дней граждане 
выходят на работу.

– Режим самоизоляции означает, 
что человек находится в квартире 
один. Сотрудники Роспотребнад-

зора и медицинские работники 
осуществляют наблюдение. Здесь 
важна сознательность граждан. 
Именно от этого зависит, начнет 
ли ситуация накаляться, либо мы 
ее с вами пройдем абсолютно ровно 
и спокойно, – подчеркнула Ульяна 
Калинина.В    

Лечебной базой в Барнауле для 
пациентов с коронавирусом опре-
делена пятая городская больница. 
Под эти цели отведен инфекцион-
ный корпус, который рассчитан на
120 мест. В случае необходимости 
вся медицинская организация пол-
ностью будет перепрофилирована. 
Это еще 540 коек.

– Также может быть дополни-
тельно задействована любая другая 
медицинская организация. Если 
подозрение на коронавирус будет 
у жителя района, то его поместят в 
инфекционный блок межрайонного 
медицинского центра, затем пере-
базируют в барнаульскую горболь-
ницу № 5, – пояснила заместитель 
министра здравоохранения края 
Наталья Белоцкая.

(Окончание на 3 стр.)
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Достигнут
сахарный рекорд

В Алтайском крае по итогам переработки урожая сахарной 
свеклы 2019 года достигнут рекордный объем производства. 
Черемновский сахарный завод выработал 189,08 тыс. т сахара. 
Это на 35,8% больше, чем было годом ранее.

Об этом на аппаратном совещании в правительстве края 
сообщил начальник управления по пищевой, перерабаты-
вающей, фармацевтической промышленности и биотехно-
логиям Александр Большаков.

Накануне Черемновский сахарный завод завершил пере-
работку сахарной свеклы. Всего на предприятие поступило 
1 млн 202,8 тыс. т сладкого корня. Урожай был лучшим за 
последние годы.

В предыдущем сезоне объемы переработки составили 
138 тыс. т сахара.

Светлана ЯКОВЛЕВА

Готовы бороться
с огнём

В крае сформирован и согласован среди министерств 
и ведомств план подготовки к пожароопасному сезону 
2020 года.

Значительная часть плана посвящена мерам профилак-
тики, которые хорошо зарекомендовали себя в предыдущие 
годы. Учитывая соседство с Казахстаном, предусмотрено 
взаимодействие с зарубежными коллегами из МЧС и лесо-
охраны при тушении трансграничных пожаров.

По итогам 2019 года в алтайских лесах потушили
387 пожаров, успевших уничтожить 790 гектаров. С огнен-
ной стихией в общей сложности боролись 2799 человек, 
было задействовано 1367 единиц техники и три вертолета 
Robinson R44, сообщает Минприроды региона.

В 224 случаях причины пожаров не были установлены –
скорее всего, это вина местного населения. В 127 случаях 
все началось с грозового разряда, а в 35 – из-за перехода 
огня с земель сельхозназначения и муниципальных об-
разований.

Алёна ИВАНОВА

Летите, лебеди
В Алтайском крае завершается сезон зимовки лебедей. 

Сейчас они готовятся к отлету из региона.
Озеро Светлое уникально: температура воды в нем не 

опускается зимой ниже +6 градусов из-за многочисленных 
родников. Поэтому ежегодно сюда прилетают на зимовку 
лебеди. Охраняет озеро краевое государственное бюджет-
ное учреждение «Алтайприрода», специалисты которого 
подкармливают птиц. На зиму для лебедей и уток заготав-
ливается примерно 20 тонн зерносмеси, сообщает регио-
нальное Министерство природных ресурсов и экологии.

Согласно учету, в этом году на Алтай прилетели зимо-
вать 1296 лебедей. Сегодня они готовятся к отлету. Сезон 
зимовки у них длится примерно до апреля. Поэтому всем 
желающим полюбоваться на этих грациозных птиц стоит 
поторопиться.

Татьяна ПЕРВОВА

Без подозрений на COVID-19
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  ГЛАВНОЕ .

День воссоединения
18 марта – День воссое-
динения Крыма с Россией.

На территории Республики 
Крым этот день является празд-
ничным и выходным. Шесть 

лет назад президент России Владимир Путин, 
руководство Крыма и мэр Севастополя подпи-
сали важный для истории государства договор 
о вхождении республики и города в состав РФ.

За два дня до этого, 16 марта, на полуострове 
прошел референдум, по результатам которого 
подавляющее число местных жителей проголо-
совало за присоединение Крыма к РФ.

Традиционно в эти дни  проходили торжествен-
ные мероприятия во многих регионах страны, 
включая Алтайский край. Но в этом году массовые 
мероприятия в честь празднования воссоединения 
Крыма с Россией отменили из-за коронавируса.
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Поддержите кадры!

Служба скорой помощи в крае с 1 декабря рабо-
тает в новом формате. Вызовы пациентов посту-
пают из всех районов в Единую диспетчерскую 
службу. Каждый день звонки принимают десять 
операторов. В Минздраве отметили: диспетчеры 
не могут досконально знать весь регион, поэтому 
во время вызова нужно четко проговаривать на-
звание населенного пункта и весь адрес и только 
потом сообщать, что случилось..

Сельхозтоваропроизводители 
подали более 2500 заявок на 
предоставление господдержки.
И попросили главу региона помочь 
решить проблему привлечения 
молодых специалистов в отрасль.

О том, какой помощи ждать нашим 
аграриям от государства, говорили на 
заседании регионального правительства. 
Его провел губернатор Виктор Томенко. 

Как известно, поддержка сельхозто-
варопроизводителей Алтайского края 
происходит посредством региональной 
цифровой платформы «РЕСПАК» на основе 
личных кабинетов. По мнению специали-
стов, это минимизирует сроки доведения 
средств до конечного получателя.

Ежегодно система обрабатывает
5 тысяч заявок. В настоящее время сфор-
мировано уже порядка 2500. Они посту-
пили от  сельхозтоваропроизводителей, 
которые претендуют на предоставление 
государственной поддержки в 2020 году.

– По данным на 13 марта, хозяйствам 
уже перечислено 790 миллионов рублей –
около 30 процентов годового лимита, – 
рассказал министр сельского хозяйства 
края Александр Чеботаев. – Более 470 мил-
лионов рублей направлено на выплату 
компенсирующей субсидии, в первую 
очередь на поддержку производства 
молока, а также проведение комплекса 
агротехнологических весенних работ.

По данным регионального Минсельхо-
за, государственная поддержка сегодня 
трансформирована в два направления: 
компенсирующая и стимулирующая суб-

сидии. Они заменили действовавшие 
ранее три вида субсидий: на молоко, 
погектарную и единую.

В целом на поддержку сельского хо-
зяйства региона в 2020 году планируют 
направить 3,3 млрд руб., в том числе из 
федерального бюджета – более 2 млрд. 
Помимо прямого субсидирования сохра-
няется льготное кредитование аграриев 
по ставке не более 5% годовых, программа 
льготного приобретения техники.

Кроме того, в начале февраля прави-
тельство страны утвердило правила пре-
доставления и распределения субсидий 
из федерального бюджета на стимули-
рование увеличения производства сои 

и рапса. Средства будут предоставляться 
на возмещение части затрат предприятий 
на производство масличных по ставкам 
из расчета на 1 тонну реализованной 
или отгруженной на собственную пере-
работку продукции. Алтайскому краю, 
по предварительным данным, выделят 
170 миллионов рублей.

Однако никакие объемы господдерж-
ки не будут эффективными без хороших 
специалистов на селе. На заседании прави-
тельства аграрии обратились к губернатору 
Виктору Томенко с просьбой решить одну 
из главных проблем отрасли – кадры.

(Окончание на 2 стр.)

Эти и другие новости читайте на сайте: www.ap22.ru

в крае сегодня в Барнауле

 

 

Ветер юго-западный, 10-15 м/с, 
местами порывы до 22 м/с, мокрый 
снег, дождь, сильная гололедица.
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Ветер юго-западный, 3-8 м/с,
местами порывы до 18 м/с,
без осадков, изморозь, туман.

  ПРОГНОЗ .

Ветер западный, 3-8 м/с, ме-
стами порывы до 15 м/с,
мокрый снег, дождь,
гололедица.

19 марта

20 марта

Профилактика – лучший способ уберечься от инфекции.
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Аграрии края уже получают господдержку на нынешний год.

Несколько вузов края решили перейти на дистанционное 
обучение из-за коронавирусной инфекции в соответствии 
с рекомендацией Министерства науки и высшего образо-
вания РФ. Также принято решение о том, что школьники 
уйдут на каникулы досрочно – с 20 марта.

Куда звонить?
По вопросам отсутствия в аптеках медицинских масок и 

противовирусных препаратов звоните на бесплатную горячую 
линию Росздравнадзора: 8-800-550-99-03.

Единая горячая линия по коронавирусу: 8-800-2000-112.
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ДЕЛОВАЯ СРЕДА

– Сегодня из села уезжа-
ют специалисты, которые 
получают по 50 и 70 тысяч 
рублей, – сказал председатель 
краевого Союза крестьянских 
(фермерских) формирований 
Александр Балаков. – Потому 
что на первое место ставятся 
социальные условия – нали-

чие укомплектованной шко-
лы, хорошего детского сада, 
медицинского учреждения.

По словам аграриев, пода-
вляющее большинство квали-
фицированных специалистов 
уже перешагнули 55-летний 
рубеж. А молодые кадры после 
выпуска из вузов и колледжей 
остаются жить в городах.

– Мы считаем, молодым 

специалистам аграрного сек-
тора необходима поддержка со 
стороны государства. Пример-
но такая же, которую получают 
сельские медики по программе 
«Земский доктор», – продолжил 
Александр Балаков.

Он попросил Виктора То-
менко поднять эту проблему 
в Москве.

Кристина ЛИВЕР

  АПК .

  ПАНОРАМА .
Нефть подорожала

Мировые цены на нефть выросли во вторник, 
17 марта, на 5% после рекордного за четыре года 
падения, свидетельствуют данные торгов.

Так, по состоянию на 4.02 (мск) майский фьючерс 
на нефть марки Brent показал рост на 5,2% и стоил 
$31,15 за баррель.

Цена на нефть марки WTI со сроком поставки в мае 
также выросла – до $30,43 за баррель (рост на 5,1%).

Между тем еще полтора месяца назад нефть Brent 
стоила в районе $56 за бочку, но падение на нее спроса 
в связи с эпидемией коронавируса, а потом и раз-
вал соглашения ОПЕК с Россией привели к резкому 
снижению цен на черное золото.

Эксперты уже подсчитали, что из-за этого феде-
ральный бюджет недополучит в 2020 году 2 трлн руб., 
а экономика страны продемонстрирует в лучшем 
случае нулевые темпы роста.

«Фром Вайлд» 
поддержали

Совет Алтайского фонда развития малого и 
среднего предпринимательства выдал финансо-
вые гарантии нескольким предприятиям края, 
собирающимся взять кредиты на развитие про-
изводства в сумме 98 млн руб.

В числе поддержанных гарантиями фонда в день 
заседания – проект бийской компании «Фром Вайлд». 
Она производит продукцию из кедровых орехов.

Как отмечают в управлении по развитию пред-
принимательства и рыночной инфраструктуры 
края, более 50% выручки предприятия формируется 
за счет экспорта продукции в страны Евросоюза, 
Китая и США. При поддержке фонда предприятие 
увеличит лимит оборотного финансирования.

В этом году фондом одобрено к выдаче поручи-
тельств для 14 субъектов МСП в объеме 101,57 млн 
руб., что обеспечит привлечение кредитов на 
258,69 млн.

Затраты подсчитали
В Алтайском крае разработали мобильное при-

ложение для учета и анализа затрат на основе кас-
совых чеков.

Как рассказал основатель проекта «Аналитика 
ежемесячных расходов» Иван Домашкин, эта работа 
направлена на повышение у пользователей финан-
совой грамотности.

Мобильное приложение максимально упрощает 
учёт расходов, распределяет траты по категориям, 
помогает составлять список покупок и сравнивать 
цены на товары. Потребуется только 5 секунд, чтобы 
отсканировать QR-код на чеке, остальное программа 
сделает самостоятельно.

Приложение заняло третье место в номинации 
«Лучший проект в области электронной коммерции, 
интернет-сервисов и информационной безопасности» 
на ежегодном краевом конкурсе «Лучшие проекты 
информатизации – 2019».

Через три месяца после публикации в App Store и 
Google Play программу на свои смартфоны установило 
более 1000 пользователей, сообщают в региональном 
Минэкономразвития.

Николай ПОСТЫШЕВ

Цены на бензин не упадут
«В связи с падением цены на нефть можно 

ли ожидать снижения цены на бензин?
Владимир Илюшин, г. Барнаул».

Отвечает Юрий Матвейко, президент Алтайского то-
пливного союза:

– Себестоимость бензина составляет около 15 рублей. 
Транспортировка от скважины до завода, затем до нефте-
базы, далее до заправки увеличивает стоимость топлива 
на 6–7 рублей. Более 70 процентов от цены на топливо – это 
налоги и акцизы, то есть еще плюс 20 рублей. Так и полу-
чаем стоимость литра бензина в районе 40 рублей на АЗС.

Стоимость нефти в цене на бензин всего 8–9 процен-
тов, поэтому вряд ли цена на бензин снизится в связи с 
падением цены на нефть. Хотя в течение года возможна 
корректировка из-за инфляции скорее в сторону увели-
чения, поскольку внутренние расходы (перевозка, энер-
гетика, зарплата) растут. Повода, для того чтобы цены на 
АЗС пошли вниз, я не вижу.

Акцизы на топливо каждый год индексируются. На 
сегодняшний день акциз на бензин – 12 тысяч рублей за 
тонну, на дизельное топливо – около 9 тысяч рублей за 
тонну. Сумма акциза не меняется в течение года. Един-
ственный раз в стране меняли ставку на этот косвенный 
налог в 2018 году, когда цены на нефть резко пошли вверх 
и нефтяные компании начали экспортировать большие 
объемы нефтепродуктов, оголив внутренний рынок. 
Чтобы этого не случалось впредь, ввели механизм демп-
фирования, то есть компенсации нефтяным компаниям, 
чтобы они не экспортировали слишком большие объемы 
топлива.

В соседнем с нами Казахстане до недавнего времени 
цены на бензин были намного ниже, потому что ставки по 
налогам на топливо были меньше, чем в России. Недавно 
Казахстан принял решение идти в налогообложении по 
пути России, и со следующего года у них ставки по налогам 
и акцизам начнут повышаться, соответственно, цены на 
бензин существенно вырастут.

Единственный способ уменьшить в России цену на 
бензин – снизить налог на недропользование, акцизы 
либо НДС. Но если учесть ситуацию на мировых рынках, 
в ближайшее время этого не произойдет. Нужно также 
учесть и плюс от «бензиновых» денег, они идут в дорож-
ный фонд, за последние пять лет серьезно обновлены 
дороги, мосты. Это заметно, в частности, по нашему 
краю. Хотя, конечно, водителю важнее недорогое то-
пливо, чем дороги.

Татьяна КОЧЕТЫГОВА

На заседании правительства власти на-
звали негативные факты, отразившиеся 
на перерабатывающей отрасли.

На общий уровень производства пи-
щевых продуктов повлияли результаты 
масложировой промышленности. Сейчас 
в регионе в стадии банкротства находятся 
два предприятия по производству расти-
тельного масла. Нестабильное производство 
на них отражается на всей масложировой 
промышленности.

– В производстве прочих пищевых 
продуктов значительно снижен выпуск 
добавок пищевых комплексных – на 20%, 
добавок биологически активных к пище – 
на 4,5%, – рассказал начальник управле-
ния по пищевой, перерабатывающей, 
фармацевтической промышленности и 
биотехнологиям Александр Большаков. – 
Это связано с переориентацией произ-
водителей на выработку лекарственных 
средств. И стабильным снижением спроса 
на такую продукцию на рынке.

Также наибольшее влияние на отрица-
тельные итоги отрасли оказал Иткульский 
спиртзавод. Его производственная дея-
тельность в марте 2019 года была полно-
стью остановлена. Частично производство 
в небольших объемах возобновлялось в 
сентябре – октябре. В результате выпуск 
водки составил только 36,9% к объемам 
2018 года, этилового спирта – 36,2%.

 Надежда на экспорт
Подведены итоги работы молокопе-

рерабатывающей отрасли края.
По словам начальника краевого про-

фильного управления Александра Боль-
шакова, выросли объемы производства 
всей молочной продукции, кроме моро-
женого. С одной стороны, положитель-
ная динамика объясняется небольшим 
увеличением сырьевой базы, с другой – 
расширением рынков сбыта.

Объем перерабатываемого на алтай-
ских заводах молока вырос почти на 
5% за счет увеличения его производства в 
крае, роста закупок в других территориях 
и сокращения вывоза.

«На хорошем уровне организованы за-
купки молока от ЛПХ. Это важное подспо-
рье в обеспечении сырьевой базы перера-
батывающих заводов, особенно в зимнее 
время», – сказал курирующий переработку 
вице-губернатор Александр Лукьянов, до-
бавив, что мощности молзаводов края тем 
не менее загружены примерно наполовину.

Он признал, что внутрироссийский 
рынок молочной продукции насыщается. 
Новосибирская область начинает увеличи-
вать производство молока, вытесняя нас. 
И решение этой проблемы в увеличении 
экспорта, который начинает более-менее 
набирать темпы.

Доведенное правительством задание 
по экспорту продукции АПК в целом 
край выполняет два года подряд. В про-
шлом году зафиксирован рост на 15%. Это 
1574 тонны на 4,2 млн долларов. В основ-
ном наши сыры покупали Казахстан и 
Киргизия, хотя небольшие партии постав-
лялись в Германию и Францию. В этом году 
планируются поставки сыров во Вьетнам. 
157 тон н мороженого п риобре л и 
китайцы.

Доля экспорта молочной продукции со-
ставляет всего 2,2% от объема производства. 
Поэтому есть возможности для наращива-
ния экспорта при условии господдержки 
и стабилизации мирового рынка, считает 
Александр Большаков.

Евгений ШУМИЛОВ

ФНС России считает, что создает в стране стройную нало-
говую систему и отмена в следующем году единого налога на 
вменённый доход (ЕНВД) лежит в логике этого процесса. На 
прошлой неделе около 600 предпринимателей края пытались 
разобраться в перипетиях реформы. А помогало им в этом 
руководство регионального управления ФНС.Л  

Все присутствующие в зале центра 
«Мой бизнес» получили методички с 
подробным рассказом, на какую нало-
говую систему можно перейти с ЕНВД. 
Она, по словам руководителя УФНС 
Юрия Куриленко, когда-то внедрялась 
государством как временная, чтобы 
помочь выполнять представителям 
малого бизнеса свой конституционный 
долг по уплате налогов.

Но за последние 20 лет в регулиро-
вании налогообложения субъектов ма-
лого и среднего бизнеса (МСБ) сделано 
очень многое. «Сейчас мы проводим 
тонкую настройку системы для пред-
принимателей с разными объемами 
деятельности, – пояснил руководитель 
УФНС. – Некоторым категориям прихо-
дится менять занятые ниши, что для 
них болезненно. Мы приходим к тому 
этапу, когда задуманные для бизнеса 
режимы налогообложения приобрета-
ют свою завершенную форму. И теперь 
Иван Иванович, который контролирует 
90% рынка населенного пункта, будет 
платить налогов больше, чем Марья 
Петровна, у которой один магазинчик».Н  « »

Время не стоит на месте, бизнес пере-
носит свои отношения в онлайн-среду, 
его модели хозяйствования заметно 
усложняются. Но и налоговики не от-

стают, используя цифровые технологии 
контроля. Вспомним масштабный про-
ект по внедрению онлайн-касс, позволя-
ющий передавать в режиме реального 
времени в ФНС все транзакции пред-
принимателей. Следующим этапом бу-
дет предоставление соответствующим 
категориям предпринимателей права 
отказаться от декларирования. Это ло-
гично, потому что вся информация об 
их деятельности и так поступает в ФНС 
от электронных касс. Необходимую 
сумму налогов будет рассчитывать 
ФНС и размещать эти данные в лич-
ном кабинете налогоплательщика. А в 
перспективе такая же система появится 
для упрощенной системы налогообло-
жения (УСН).

С 1 июля этого года на территории 
края вводится налог на профессиональ-
ный доход. Плательщик может в этой 
системе добровольно платить и пенси-
онные взносы, тем самым формировать 
свое право на пенсию.

До 1 июля отложен третий этап пе-
рехода на онлайн-кассы. Государство 
дало предпринимателям сферы услуг, 
не имеющим наемных работников и 
реализующим собственную продук-
цию, выбор: платить налог на профес-
сиональный доход, если их годовая 
выручка не превышает 2,4 млн руб., 
либо перейти на другие формы нало-
гообложения, за исключением ЕНВД.

С 2021 года планируется введение 
переходного режима для «упрощенцев», 

доходы которых временно превышают 
установленный максимум на определен-
ную сумму. Им не придется переходить 
на общую систему налогообложения, а 
лишь заплатить повышенную ставку 
по УСН. Предполагается и увеличить со 
150 млн до 200 млн руб. годовой доход, 
до которого можно работать на УСН.

Также ФНС рассматривает предложе-
ние при переходе с ЕНВД на патентную 
систему уменьшать сумму исчислен-
ного налога на величину уплаченных 
страховых взносов. Отсутствие этого 
права сегодня является главным недо-
статком патента по сравнению с ЕНВД.

Приведенные выше три законода-
тельные инициативы находятся на 
согласовании в профильных комите-
тах Госдумы.В

По словам Юрия Куриленко, налого-
вая система приобретает стройность 
и законченность. Если ты работаешь 

в секторе, где возникает масштабная 
добавленная стоимость, то придется 
использовать общую систему и платить 
все налоги. Если выручка не перевалила 
за 150 млн руб., то выбираешь упрощен-
ку. Если доход не превышает 60 млн 
в год, то для 63 категорий деятельно-
сти, в числе которых мелкая торговля 

и услуги, можно купить патент. Для 
самозанятых, чей доход до 2,4 млн руб., 
придуман налог на профессиональный 
доход. 

Однозначно сказать, что предприни-
матели при переходе с ЕНВД потеряют, 
нельзя. Есть как выигравшие, так и 
проигравшие, говорит руководитель 
УФНС. И для того чтобы понять, какую 
систему лучше выбрать, на сайте ФНС 

создан калькулятор «Выбор подходяще-
го режима налогообложения».

Для удобства работы предпринима-
телей в ближайшее время в их личных 
кабинетах на сайте ФНС появится ин-
формация из реестра субъектов МСБ. 
Добавят также раздел «Риски блоки-
ровки счета».

В
В общем, налоговики стараются как 

можно лучше подсластить неприятную 
пилюлю отмены ЕНВД. В ФНС признают 
важную роль в экономике субъектов 
малого бизнеса и то, что они вправе 
рассчитывать на меньшую налоговую 
нагрузку, чем остальные. Но на деле 
мытари стараются как можно лучше 
контролировать финансовые потоки 
«малышей». И вроде бы такая политика 
выглядит правильной и справедливой. 
И депутаты устанавливают терпимые 
ставки налогов. При этом забывается, 
что кроме налогового бремени на пред-
принимателей валятся другие затра-
ты (маркировка продукции, ЕГАИС, 
«Платон» и т. д.), что на фоне низкого 
потребительского спроса приводит к со-
кращению их финансовых результатов.

В прошлом году оборот объектов 
потребительского рынка Алтайского 
края, где в основном и работают пред-
приниматели, увеличился только на 
5,2%, а объем налогов малого бизнеса 
вырос на 13,4%. Налицо повышение 
фискальной нагрузки.

Евгений ШУМИЛОВ 
(фото автора)
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Прощание с вменёнкой

Поддержите кадры!

(Начало на 1 стр.)

Поступления 
по специальным 
налоговым режимам 
в Алтайском крае

5 
млрд 
руб.

2017 год 2018 год 2019 год

Упрощённая 
система налого-
обложения.

– патентная система налогообложения.

Единый 
налог на вменён-
ный доход.

Единый 
сельскохозяйствен-
ный налог.
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Владельцам маленьких магазинов со следующего года запретят работать на ЕНВД.

Животноводство остаётся одной из приоритетных отраслей.

Ф
• Компенсирующая субсидия включает в 

себя поддержку проведения агротехноло-
гических работ на площади, занятой зер-
новыми, зернобобовыми, масличными (за 
исключением рапса и сои) и кормовыми 
культурами для малых форм хозяйствова-
ния; элитного семеноводства; страхования; 
племенного животноводства и отдельных 
его подотраслей (молочное, мясное скотовод-
ство, овцеводство, оленеводство и табунное 
коневодство).

• В рамках стимулирующей субсидии пред-
усмотрена поддержка приоритетных для 
края подотраслей: производства зерновых и 
зернобобовых культур, масличных культур 
(за исключением рапса и сои), льна-долгун-
ца, молока, говядины и баранины.

Также стимулирующая субсидия на-
правляется на развитие малых форм хозяй-
ствования и техническое перевооружение 
приоритетных подотраслей.
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Прямой диалог с избирателем

42-я сессия АКЗС состоится 
26 марта

26 марта, в четверг, состоится сорок вторая сессия Алтайского 
краевого Законодательного Собрания седьмого созыва. В проект 
повестки включены следующие основные вопросы.

Проекты законов:
О внесении изменений в отдельные законы Алтайского края в 

целях совершенствования законодательства Алтайского края о про-
тиводействии коррупции;

О внесении изменения в статью 10 закона Алтайского края «Об 
охране зеленых насаждений городских и сельских поселений Ал-
тайского края»;

О внесении изменений в отдельные законы Алтайского края;
О внесении изменений в статью 10 закона Алтайского края «Об 

организации транспортного обслуживания населения в Алтайском 
крае»;

О внесении изменений в статьи 3 и 6.2 закона Алтайского края «Об 
обращении с отходами производства и потребления в Алтайском крае» 
и закон Алтайского края «О недропользовании на территории Алтай-
ского края»;

О внесении изменения в статью 14 закона Алтайского края «О 
регулировании некоторых отношений по организации проведения 
капитального ремонта общего имущества в многоквартирных домах, 
расположенных на территории Алтайского края»;

О внесении изменений в закон Алтайского края «О статусе «дети 
войны»;

О внесении изменения в статью 9 закона Алтайского края «О ма-
теринском (семейном) капитале в Алтайском крае»;

О внесении изменений в отдельные законы Алтайского края;
О внесении изменений в статью 103 Кодекса Алтайского края о 

выборах, референдуме, отзыве.
Проекты постановлений:
О назначении на должности мировых судей Алтайского края;
О деятельности Уполномоченного по правам человека в Алтайском 

крае в 2019 году;
Об отчете начальника Главного управления Министерства внутрен-

них дел Российской Федерации по Алтайскому краю о деятельности 
органов и подразделений внутренних дел Алтайского края за 2019 год;

Об отзывах Алтайского краевого Законодательного Собрания на 
проекты федеральных законов, поступившие из Государственной 
Думы Федерального Собрания Российской Федерации;

Об обращении Алтайского краевого Законодательного Собрания к 
Председателю Правительства Российской Федерации М.В. Мишустину 
о внесении изменения в постановление Правительства Российской 
Федерации от 13 сентября 2012 года № 923 «Об утверждении перечня 
стратегически важных товаров и ресурсов для целей статьи 226.1 
Уголовного кодекса Российской Федерации, а также об определении 
видов стратегически важных товаров и ресурсов, для которых крупным 
размером признается стоимость, превышающая 100 тысяч рублей»;

О внесении изменений в Регламент Алтайского краевого Законо-
дательного Собрания;

О внесении изменения в приложение к постановлению Алтай-
ского краевого Законодательного Собрания от 1 октября 2019 года 
№ 306 «Об утверждении перечня должностей государственной 
гражданской службы, установленных в Алтайском краевом За-
конодательном Собрании, замещение которых связано с корруп-
ционными рисками»;

О внесении изменений в приложение 1 к постановлению Ал-
тайского краевого Законодательного Собрания от 3 июня 2008 года 
№ 389 «Об утверждении Положения о помощниках депутата Алтай-
ского краевого Законодательного Собрания»;

О внесении изменения в приложение к постановлению Алтай-
ского краевого Законодательного Собрания от 1 сентября 2017 года 
№ 210 «Об утверждении Положения об аппарате Алтайского краевого 
Законодательного Собрания»;

Об избрании заместителя председателя постоянного комитета Ал-
тайского краевого Законодательного Собрания по правовой политике;

О протесте прокурора Алтайского края на закон Алтайского края 
«О регулировании отдельных отношений в сфере охраны здоровья 
граждан на территории Алтайского края»;

О даче согласия на назначение на должность директора Алтайского 
краевого государственного унитарного предприятия «Аптеки Алтая»;

О досрочном прекращении полномочий депутата Алтайского 
краевого Законодательного Собрания Гуминского Валерия Иосифо-
вича, избранного по одномандатному избирательному округу № 12;

О награждении Почетной грамотой Алтайского краевого Законо-
дательного Собрания;

О поощрении Благодарственным письмом Алтайского кра-
евого Законодательного Собрания.

Сессия начнет работу с 9 часов в большом зале заседаний Парла-
ментского центра по адресу: ул. Анатолия, 81. Заседания постоянных 
депутатских объединений и комитетов пройдут накануне, 25 марта.

Руководитель коми-
тета по правовой по-
литике, член фракции 
«Единая Россия» в Ал-
тайском краевом Зако-
нодательном Собрании 
Андрей Осипов рассказал 
о своей работе на изби-
рательном округе № 13 
(Быстроистокский, Зо-
нальный, Петропавлов-
ский, Солонешенский и 
Усть-Пристанский рай-
оны) в 2019 году.51  ̈

– Безусловно, огромный 
объем работы был проделан 
непосредственно в Законода-
тельном Собрании края как 
в рамках работы комитета 
по правовой политике, так и 
во фракции «Единая Россия», 
заместителем руководителя 
которой я являюсь. Но все 
же, подводя итоги работы за 
2019 год, акцент я сделаю на 
деятельности на территории 
округа – на «Депутатском ма-
рафоне». Это акция, которую 
я и моя команда проводили 
к середине парламентского 
созыва. Целью стало за год 
объехать все сельсоветы 
округа, причём не просто 
посетить муниципалитеты, 
но дать возможность каждо-
му избирателю обратиться 
напрямую к депутату в ходе 
личного приема, встречи с 
общественностью или даже 
во время осмотра социально 
значимого объекта.

Несмотря на то, что в ка-
ждом районе я бываю более 
десяти раз в год, далеко не все 
сельчане имеют возможность 
выбраться в районный центр. 
Позвонить же, как показывает 
практика, многие стесняют-
ся. Поэтому за семь месяцев 
акции мы посетили 51 село 

и получили более 520 обра-
щений граждан. На каждом 
приеме вместе с нами обяза-
тельно работали глава райо-
на и глава села. Считаю, что 
задача депутата – поднимать 
проблему, инициировать её 
решение и сопровождать его 
на различных уровнях. Но при 
этом важна эффективность 
сотрудничества районной 
администрации, руководи-
телей регионального уровня 
и краевых предприятий.Д  

– Алтайский край харак-
теризуется большой удален-
ностью населенных пунктов 
друг от друга и порою трудно-
доступностью некоторых из 
них. К сожалению, повсемест-
но о высоком уровне качества 
дорог говорить не приходится, 
поэтому они остаются объек-
том постоянной проработки 
для властей.

Так, долгое время жители 
Быстроистокского района 
были озабочены состоянием 
дороги от Соколово до Аку-
тихи, Солонешенского – пла-
чевной ситуацией с мостами 
района, например наледь 
или разлив Большой Речки 
были способны отрезать село 
Тальменка от мира. В обоих 
районах проблемы удалось 

решить в сотрудничестве с 
Министерством транспорта 
региона и «Алтайавтодором».

Жителей села Камышен-
ка Петропавловского района 
беспокоили проезжающие по 
улице Советской большегру-
зы ОАО «Силикатчик» – созда-
вали шум, пыль, вибрацию, 
что доставляло неудобства. 
Благодаря обращениям в 
прокуратуру, ГИБДД, Роспо-
требнадзор и Минтранс был 
составлен перечень проверок, 
по итогам которых наруше-
ния подтвердились. Теперь на 
проезжей части будут установ-
лены дополнительные техни-
ческие средства организации 
движения. Но, что важнее, на-
чалась работа над проектом 
по укладке асфальта на улице.

Отдельного внимания заслу-
живают два объекта: ремонт 
дороги, соединяющей село 
Коробейниково с районным 

центром Усть-Пристанского 
района, и укладка асфальта до 
Комарово в Зональном районе. 
Работы ведутся, и, надеюсь, в 
следующем созыве будет пол-
ностью открыта асфальтовая 
дорога в Усть-Пристанском 
районе, а в Зональном – уже 
в следующем году.Э   

– Специфичная для Алтай-
ского края проблема – низкое 
качество сотовой связи (или 
даже ее отсутствие) в предгор-
ных районах – в Солонешен-

ском районе стоит особенно 
остро, так как устанавливать 
вышки в каждом населенном 
пункте экономически нерен-
табельно для операторов, а 
силы сигнала ввиду рельефа 
местности недостаточно для 
обеспечения устойчивого со-
единения в соседних селах. 
Кроме того, долгое время 
часть сел не представлялось 
возможным подключить и к 
проводному Интернету. Мини-
стерство цифрового развития 
и энергоснабжающие органи-
зации уже решили данный 
вопрос для села Карпово: по 
опорам протянуто оптоволок-
но, в рамках государственной 
программы установлена точка 
коллективного доступа к Wi-Fi. 
Что касается других населен-
ных пунктов, министерство с 
подрядчиком используют ана-
логичные методы, равно как 
и занимаются расширением 

зоны покрытия сотовой связи. 
Кроме того, в районе провели 
ремонт линий электропереда-
чи, что позволило добиться 
сокращения числа плановых 
отключений. Как итог, жалоб 
не поступало с сентября.С   

– Одной из важнейших ча-
стей каждой поездки было 
посещение школы, детского 
сада и ФАПа. Решение вопросов 
ремонта, строительства и со-
держания объектов с высокой 
социальной значимостью яв-

ляется важным направлением 
моей деятельности. Оно требу-
ет не только участия властей 
и предпринимателей региона, 
но и включенности самих жи-
телей. Мощным инструмен-
том стала краевая программа 
поддержки местных иници-
атив (ППМИ). На сегодня это 
доступный и эффективный 
способ решения серьезных и 
финансово сложных проблем 
для сельских поселений, та-
ких как организация детских 
площадок, мемориалов Славы, 
реконструкция памятников, 
музеев, домов культуры. По-
казательны цифры: в первый 
год моей депутатской деятель-
ности на 13-м избирательном 
округе в эту программу было 
подано всего три заявки, в 2019 
году – 11, а в 2020-м – уже 25, 
20 из которых одобрены. Кро-
ме того, в сравнении с 2019 го-
дом фонд ППМИ увеличился в 
2,5 раза и составил 250 миллио-
нов рублей во многом благода-
ря поправкам, предложенным 
фракцией «Единая Россия».Д  

– Такой вид деятельности, 
как депутатский контроль, 
не теряет значимости и на 
округе. В особенности это 
касается объектов краевых 
и федеральных программ. 
Обеспечение эффективного 
расходования средств имеет 
принципиальное значение 
именно на этапе активного 
их освоения, когда еще можно 
что-то скорректировать.

Постоянное участие в жиз-
ни округа позволяет знать 
болевые точки и находить 
перспективные пути решения 
совместно со всеми уровнями 
власти. Яркий пример – село 
Чеканиха Усть-Пристанского 
района, которому потребовал-
ся новый клуб, когда суще-
ствующее здание признали 

аварийным. Проблема была 
решена благодаря участию 
руководителей крупного 
лесного предприятия – отца и 
сына Петровых. Они передали 
готовое здание своей конто-
ры, находившееся в краевой 
собственности. Управление 
имущественных отношений 
Алтайского края, Минприро-
ды Алтайского края, районная 
администрация это решение 
активно поддержали, опера-
тивно были подготовлены все 
документы. А администрация 
села вошла в ППМИ с проек-
том переоборудования выде-
ленного помещения.

В Зональном районе на 
контроль взята деятельность 
регионального оператора по 
обращению с ТКО и начисле-
ниям за вывоз мусора. Также 
контролируется доставка в 
муниципальные образования 
сжиженного газа и ценообразо-
вание на него. В Петропавлов-
ском районе ожидаем решения 
вопроса компенсаций за утра-
ченное в результате паводка 
имущество: жители, которые 
не были зарегистрированы в 
затопленных домах, через 
суд подтверждали свое фак-
тическое проживание в них. 
В сентябре все, кто имел поло-
жительное судебное решение, 
такие выплаты получили за 
счет средств федерального бюд-
жета. Но многие еще в судах.

Подводя итоги, хочу сказать, 
что в ходе «Депутатского мара-
фона» был поставлен большой 
список задач как обществен-
но значимых, так и имеющих 
частный характер. Многие из 
них уже решены, для скорей-
шего закрытия оставшихся 
мы продолжаем взаимодей-
ствовать с министерствами и 
управлениями региона.

Вся информация о моей рабо-
те публикуется на странице в 
Instagram: @deputatosipov.

Подготовил Иван БУЕВ. 

  ОТЧЁТ ДЕПУТАТА .

  ОФИЦИАЛЬНО .   ГОРЯЧАЯ ТЕМА .
Без подозрений на COVID-19 Извещение о согласовании проекта межевания земельных 

участков
Кадастровый инженер, подготовивший проект: Черкашин В.А., 

квалификационный аттестат № 22-11-39, почтовый адрес: 659000, Ал-
тайский край, с. Павловск, ул. Пионерская, д. 15-а; zemlemer22@mail.
ru; тел. (385-81) 21-1-21. Проект межевания по выделу из участка 
с кадастровым № 22:31:010203:25, расположенного: Алтайский 
край, Павловский район, СПК «Колхоз Приобский», поле № II-3, 
участок № 2. Заказчик Русинов Д.Б., адрес: 659000, Алтайский 
край, с. Павловск, ул. Сосновая Поляна, д. 6. Ознакомление с про-
ектом межевания – по адресу кадастрового инженера. Письмен-
ные обоснованные возражения по предложенному размеру и 
местоположению границ выделяемого земельного участка на-
правлять в адрес кадастрового инженера в тридцатидневный 
срок со дня опубликования извещения.

РЕКЛАМА «АП», УЛ. КОРОЛЕНКО, 105, 5 ЭТАЖ, 501 КАБ. ТЕЛ. 63-34-78.

Извещение о согласовании проектов межевания
Кадастровым инженером Антоновой Евгенией Валерьевной, по-

чтовый адрес: Алтайский край, г. Барнаул, ул. Солнечная Поляна, 
д. 99-а, кв. 5, тел. 8-906-961-6856, квалификационный аттестат ка-
дастрового инженера № 22-11-288, эл. адрес karpovagenja@mail.ru.

Заказчик кадастровых работ общество с ограниченной ответ-
ственностью «БочкариАгро», ИНН 2287005700, ОГРН 1062234001873, 
адрес юридического лица: Алтайский край, Целинный район,  
с. Бочкари, ул. Победы, д. 17.

Исходный земельный участок: Алтайский край, Целинный 
район, с. Бочкари, земельный массив колхоза «Вперёд», кадастро-
вый номер 22:57:100301:62.

Исходный земельный участок: Алтайский край, Целинный район, 
с. Бочкари, вблизи с. Бочкари, кадастровый номер 22:57:100301:1078.

Исходный земельный участок: Алтайский край, Целинный район, 
с. Бочкари, к югу от с. Бочкари, кадастровый номер 22:57:100301:66.

Исходный земельный участок: Алтайский край, Целинный рай-
он, с. Овсянниково, вблизи с. Овсянниково, кадастровый номер 
22:57:110201:66.

Ознакомление с проектами межевания проводится по адресу: 
Алтайский край, г. Барнаул, ул. Солнечная Поляна, д. 99-а, кв. 5. 
Обоснованные возражения направлять в адрес кадастрового ин-
женера и в орган кадастрового учета в течение тридцати дней со 
дня опубликования извещения.

Извещение о согласовании проектов межевания
Кадастровым инженером Антоновой Евгенией Валерьев-

ной, почтовый адрес: Алтайский край, г. Барнаул, ул. Солнеч-
ная Поляна, д. 99-а, кв. 5, тел. 8-906-961-6856, квалификацион-
ный аттестат кадастрового инженера № 22-11-288, эл. адрес 
karpovagenja@mail.ru.

Заказчик кадастровых работ Жданов Сергей Михайлович (Ал-
тайский край, Тогульский район, с. Тогул, ул. Береговая, д. 86).

Исходный земельный участок: Алтайский край, Целинный рай-
он, с. Шалап, вблизи с. Шалап, кадастровый номер 22:57:040301:20.

Исходный земельный участок: Алтайский край, Целинный 
район, с. Шалап, земельный массив ТОО «Салаирское», када-
стровый номер 22:57:040301:22.

Ознакомление с проектами межевания проводится по адресу: 
Алтайский край, г. Барнаул, ул. Солнечная Поляна, д. 99-а, кв. 5. 
Обоснованные возражения направлять в адрес кадастрового ин-
женера и в орган кадастрового учета в течение тридцати дней со 
дня опубликования извещения.

ПРОДАМ СЕМЕНА
сои, сорт Алтом, РС-1, 

и донника.

Тел. 8-905-989-2230.

Р
ек
л
ам
а

Объявления частных лиц. Публикуются по купонам.

Дом (50 кв. м, 5 соток, холодная вода, 
печное отопление, недорого). Тел.: 8-913-
273-1838, 8-905-927-3350.

2 комнаты в 3-комнатной квартире в г. 
Барнауле (район ТЦ «Европа»). Тел. 8-996-
459-3411.

Студию в г. Барнауле (центр, цена 
980 000 руб.). Тел. 8-923-714-6567.

Студию с отделкой в г. Новоалтайске. 
Тел. 8-913-211-6595.

Половину дома (50 кв. м, 5 соток, холод-
ная вода, печное отопление, собствен-
ность). Тел.: 8-913-273-1838, 8-905-927-
3350.

На ст. Среднесибирская Тальменско-
го района (деревянный, 40,5 кв. м, 20 со-
ток, газовое отопление, вода). Тел. 8-983-
392-8520.

На ст. Озерки (35 кв. м, окна пластико-
вые, металлическая дверь, холодная, го-
рячая вода, дешево, срочно). Тел. 8-960-
955-9465.

В с. Луговом Тальменского района 
(комната, кухня, 31 кв. м, 350 тыс. руб.).  
Тел. 8-962-818-8441.

В с. Луговом Тальменского района (4 ком- 
наты, кухня, кочегарка, 81 кв. м, пла-
стиковые окна, туалет, сайдинг, огород  
25 соток, 970 тыс. руб.). Тел. 8-962-818-
8441.

В сад-ве «Химик» (8,5 сотки, дом, 
хозпостройки, посадки, подъезд для 
а/м, сосновый бор, в центре садовод-

ства, вода, свет, печь в доме) или сдаю 
в аренду. Тел. 8-913-219-2338.

В сад-ве «Мичуринец» (4 сотки, за «Аша-
ном», цена 500 тыс. руб.). Тел. 8-963-
530-8648.

В сад-ве «Обь-1» (Научный Городок,  
4 сотки, кирпичный домик, баня, 
емкость для воды, свет, вода, рядом  
охрана, все плодоносящие посадки). 
Тел. 8-913-023-9390.

В сад-ве «Ракета» (2 смежных участка, 
общая площадь 10,5 сотки, свет, вода, 
газ рядом, ровное место, 10 мин. от оста-
новки). Тел. 40-29-18. 

«УАЗ-Фермер» (2012 г. в.). Тел. 8-929-
345-8324.

«Шевроле-Нива» (2012 г. в., цвет се-
ребристый, пробег 76 тыс. км, торг). 
Тел. 8-983-173-4465.

ГАЗ-3507 (самосвал), грабли трактор-
ные. Тел. 8-923-719-5315.

Токарный станок 1К62, ДИП, свер-
лильный 2Л53, гильотину 6,3 мм, 12 мм,  
пресс 63 т. Тел. 8-903-911-7751.

Качественный горный мед (урожай  
2019 года). Тел. 8-962-802-0810.

Сруб бани. Тел. 8-923-798-1794.

Отдам в добрые руки молодую кошеч-
ку-мышеловку (к туалету приучена).
Тел. 8-962-803-2795.

В связи с переездом отдам в добрые 
руки молодых кошку и кота - мышело-
вов. Тел.: 44-88-86, 8-913-228-5696.

Ищу работу по уходу за тяжелым, ле-
жачим больным (опыт работы, в стаци-
онаре, дома). Тел. 8-913-219-4906.

Присоединяйтесь к группам 
«Алтайской правды» 
в социальных сетях.

Общайтесь, участвуйте  
в акциях и розыгрышах!

Реклама

Р
ек
л
ам
а

В медицинских органи-
зациях есть необходимый 
запас дезинфицирующих 
средств, медицинских ма-
сок, лекарственных препа-
ратов и прочее. Больницы 
обеспечены аппаратами 
иск усст венной вен т и-
ляции легких – их более 
800, пульсоксиметрами 
(аппарат для измерений 
и непродолжительного 
мониторинга насыщения 
кислородом капиллярной 
крови).

Г  ?
Также в краевых меди-

цинских организациях и 
аптечной сети создан запас по 
основным противовирусным 
препаратам и дезинфекци-
онным средствам. Отвечая 
на вопрос «АП» о дефиците 
медицинских масок в апте-
ках, Наталья Белоцкая при-
знала, что такая проблема 
есть. Сейчас она решается 
с поставщиками. В скором 
времени ситуация должна 
измениться.
Светлана ЯКОВЛЕВА

(Начало на 1 стр.) В городах краяК - -О
В Каменском районе под 

наблюдением мужчина, 
приехавший из Кореи.

Житель села Новоярки 
вернулся домой 10 марта и 
сразу попал на домашний ка-
рантин. Мужчина работал в 
Корее. Когда прилетел в Рос-
сию, вместе с остальными 
прибывшими из этой ази-
атской страны был обследо-
ван на наличие симптомов 
коронавирусной инфекции.

– Он находится под до-
машним наблюдением, каж-
дый день мы ходим к нему 
измерять температуру. За не-
делю его пребывания в селе 
симптомов болезни у него не 
появилось, – сообщила нам 
исполняющая обязанности 
заведующей Новоярковской 
врачебной амбулаторией 
Светлана Корыткина.

Наталья ИСАЕВАР
Информация о том, что со-

седний Казахстан ограничил 
пропуск россиян через грани-
цу, похоже, серьезно повлияла 
на умы рубцовчан. Они стали 
воспринимать опасность как 
реальную. Тем более что ста-
ли звучать и другие звоночки.

Так, в понедельник в 
большинстве аптек не было 
в продаже медицинских 
масок. Также не везде про-
даются антисептические 
растворы, которые раньше 
были буквально на каждой 
кассе в крупных магазинах.

Ажиотажа вокруг про-
дуктов не наблюдается. На 
полках магазинов обычный 
ассортимент, очередей нет.

Учебные заведения Руб-
цовска пока функциониру-
ют в обычном режиме, на 
дистанционное обучение 
студенты не переведены.

Людмила 
МАКОВЕЦКАЯБ

Сегодня обстановка в 
Бийске стабильная. Ажио-
тажа вокруг продуктов, ле-
карственных средств и де-
зинфицирующих средств 
не наблюдается. Приняты 
ограничительные меры в 
Бийском технологическом 
институте АлтГТУ им. И.И. 
Ползунова, а также в АГ-
ГПУ им. В.М. Шукшина, 
в частности обучение на 
время переведено в элек-
тронно-дистанционную 
форму.

Павел СИДОРЕНКО

Как избежать инфекции
В свою очередь главный 

эпидемиолог региона Ирина 
Переладова посоветовала 
строго соблюдать гигиену 
рук. Крайне целесообразно 
иметь при себе антисепти-
ческие салфетки или жид-
кие средства (гели, спреи 
и др.).

Необходимо регулярно 
протирать телефон анти-
септическими средствами, 
особенно там, где корпус гад-
жета соприкасается с лицом.

Также надо обрабатывать 
спиртовыми салфетками 
клавиатуру, компьютер-
ные мышки, руль машины, 
пульт от телевизора, ключи 
от дома.
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Народный ансамбль «Звонница» – неоднократный участник фестиваля.

  ЗНАЙ НАШИХ! .
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Легендарный катер, прошедший всю Обь в 2018 году.
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  ТРАДИЦИИ .

«Если в клипе не будет парня из За-
ринска, я отказываюсь смотреть 
«Евровидение»!» – так пользователи 
сети Интернет голосуют за участие 
жителя Алтайского края Дмитрия 
Красилова в Международном песен-
ном конкурсе.

О 25-летнем Дмитрии Красилове мы расска-
зывали три года назад. Один из самых ярких 
участников шоу на ТНТ «Танцы. 4 сезон», он 
покорил жюри и зрителей своей харизмой и 
неординарной внешностью. Дмитрий вспо-
минает:

– Это был отличный старт! И вообще, лю-
блю выходить за рамки привычной жизни. 
Шоу «Танцы» смотрел с первого сезона. И вот 
возникла идея показать свои способности пе-
ред опытными хореографами. Над номером 
работал больше полугода. Очень волновался 
перед выходом на сцену, само выступление 
помню смутно. Слышал только восклицания 
Ольги Бузовой. Радости не было предела, когда 
услышал «да» от членов жюри. После участия 
в телевизионной программе продолжил себя 
искать.

Любовь к сцене ему привили еще в детстве. 
После уроков занимался в местном Доме культу-
ры: ставил творческие номера, организовывал 
мероприятия. В 2016 году завершил обучение 
в краевом колледже культуры и искусств по 
специальности «режиссер любительского те-
атра», отучился в Алтайском государственном 
институте культуры.

Рыжеволосый полный парень ростом 
160 сантиметров стал примером для многих. 

Помог осознать многим молодым людям, что 
нестандартная фигура может стать визитной 
карточкой, изюминкой. А недавно наш земляк 
снялся в клипе российской группы Little Big 
на песню Uno. Презентация успешно прошла 
12 марта. С этой композицией артисты от-
правятся в Нидерланды на Международный 
конкурс «Евровидение-2020». Дата проведения 
– с 12 по 16 мая. На видео житель Заринска в 
голубом спортивном костюме в буквальном 
смысле зажигает в стиле Vogue, привлекая 
чуть ли не больше внимания, чем солист кол-
лектива Илья Прусикин.

Как только запись появилась на офици-
альном канале состязания, фанаты стали пи-
сать в комментариях, что шансы победить с 
таким зажигательным парнем увеличатся в 
несколько раз. Однако, согласно правилам 
музыкального конкурса, на сцене должно 
находиться не более шести человек, в связи 
с чем участие Красилова в «Евровидении» не-
возможно. Фанаты расстроены и продолжа-
ют настаивать на том, чтобы танцор все же 
поехал в Нидерланды и показал, как нужно 
зажигать на сцене.

Екатерина ЗЕЛЕНОВА 
(фото из личного архива 
Дмитрия Красилова)

«Фигура – моя визитка»На высокой ноте

Бийские экстремальщики 
готовятся к большому пу-
тешествию по сибирским 
рекам.

Это вторая экспедиция. Пару 
лет наза д на катере «А м у р-
3», стартовав от Бийска, они 
прошли четыре тысячи киломе-
тров от истоков Оби до ее устья 
у Салехарда. На этот раз экстре-
малы решили взять Енисей. 
О целях, задачах и сложностях 
реализации новой идеи мы по-
беседовали с руководителем бий-
ских путешественников Хасаном 
Карагужиным.

Он рассказал, что прошедшим 
летом ребята участвовали в туре 
на внедорожниках под эгидой Рус-
ского географического общества 
«Москва – Улан-Батор – Москва». 
И участники были практически 
со всей страны. А костяк составил 
наш алтайский клуб.

– Хасан, расскажите подроб-
нее о новой задумке. 

– Сам старт планируется от го-
рода Кызыла, где сливаются Боль-
шой и Малый Енисей. Пройдя по 
каскаду водохранилищ, через три 
электростанции, нам нужно будет 
от Красноярска войти в Енисей-
ский залив, обойти небольшой 
полуостров в Карском море, войти 
в Обскую губу и прибыть в Сале-
хард, тем самым замкнув наше 
великое сибирское кругосветное 
путешествие, «кольцо» сибирских 
рек.

– Сначала из Бийска нужно 
будет добраться до Кызыла?

– Прежде нас ждет сухопутная 
часть путешествия, когда придется 
катер дотащить до места отплы-
тия, то есть Кызыла. У нас есть 
слегка сумасбродная идея – хотим 

попробовать провезти его через 
Бугузунский перевал. С республи-
ками Тыва, Хакасия мы обычно 
сообщаемся посредством дорог 
с твердым покрытием, которые 
идут через города Новокузнецк, 
Кемерово, Красноярск, Абакан, 
Кызыл. Этот маршрут примерно 
две тысячи километров. А есть 
ведь более короткая дорога от Кош-
Агача, которая, пересекая Бугузун-
ский перевал, переходит из нашей 
алтайской горной системы в гор-
ную систему Саяны. Этот маршрут 
привычен экстремалам на подго-
товленных внедорожниках, так 
что там уже своего рода тропинка 
натоптана. Вот и хотим попробо-
вать по этой дороге сократить 
наш путь до Кызыла примерно на 
1000 километров, но сначала, ко-
нечно, съездим на разведку, про-
верим, можно ли там проехать.

– Изучая маршрут, вы уже 
предполагаете, какие слож-
ности вас ждут?

– Конечно, стараемся учиты-
вать. Уже ниже Красноярска 
Енисей гораздо меньше населен, 
меньше крупных городов, пор-
тов, да и сама река протекает в 
более гористой местности, есть 
на ней несколько знаменитых 
порогов – Казачинский, Оси-
новский и так далее, которые 
предстоит пройти. Ждут нас и 
выходы в большие открытые 
водные пространства, то есть в 
Енисейский залив и Обскую губу. 
Они тоже таят в себе определен-
ные препятствия, которые нам 
предстоит преодолеть.

– Какое средство передвиже-
ния выберете?

– Для путешествия, как и в 
прошлый раз, мы выбрали ка-
тер «Амур». На него установим 
тихоходный и экономный ди-
зельный движок, сделаем неболь-
шую надстройку, чтобы экипаж 
мог комфортно существовать. 
В общем, те технические реше-
ния, которые были наработаны в 
предыдущих походах, мы хотим 
повторить.

– Еще трудности есть?
– При подготовке этой экспе-

диции мы столкнулись с опре-
деленными финансовыми про-
блемами. Это связано в первую 
очередь с большой сложностью 
планируемого похода. Возросли 

требования к экипировке, да и 
в прошлый раз в Салехарде нам 
удалось тот катер пристроить, то 
есть продать практически за те 
средства, что были на него затра-
чены при подготовке. Этих денег 
как раз хватило на билеты, чтобы 
вернуться домой. А вот с этим ка-
тером такое вряд ли получится, 
так как он будет несколько иным 
по конструкции. Финансирова-
ние экспедиций как осущест-
вляется? Экипаж складывается 
деньгами, плюс наше предпри-
ятие добавляет часть, однако, 
по нашим скромным прикид-
кам, дефицит бюджета сегодня 
составляет примерно 500 тыс. 
руб. В общем, если какие-то наши 
городские или краевые предпри-
ятия поддержат этот проект, мы, 
естественно, не откажемся и, ко-
нечно, постараемся представить 
их бренды, продукцию в нашем 
путешествии.

Олег АМЕЛЕВ 
(фото автора)

По «кольцу» сибирских рек
  ФЕМИДА .

Такая коммерческая 
любовь

Переписка с импозантным муж-
чиной на сайте знакомств обошлась 
жительнице Барнаула в 100 000 рублей.

Как это вышло, 48-летняя женщина 
изложила в своем заявлении, с которым 
обратилась в полицию. Дама зарегистри-
ровалась на одном из сайтов знакомств 
и вступила в переписку с неизвестным, 
который представился жителем Торонто.

Довольно быстро новый знакомый при-
знался жительнице Барнаула в симпатии 
и предложил встретиться на территории 
Алтайского края. Женщина согласилась. 
С этого момента незнакомец начал про-
сить деньги для бронирования и покупки 
авиабилетов. В общей сложности горо-
жанка перечислила на имя получателя 
из Канады более 100 000 рублей. Когда 
осознала, что долгожданный гость вряд 
ли появится, обратилась за помощью в 
полицию.

Уголовное дело возбуждено по при-
знакам мошенничества.

Что нашла Лоя
Полицейские изъяли у 49-летнего 

жителя Бийского района пять мешков 
марихуаны.

В ходе проверки оперативной ин-
формации полицейские со служебной 
собакой по кличке Лоя проверили подо-
зрительный дачный участок. На веранде 
и чердаке обнаружили пять мешков с 
веществом растительного происхожде-
ния. У хозяина дома было установлено 
наркотическое опьянение. По словам 
задержанного, одурманивающую траву 
он нарвал недалеко от усадьбы.

Изъятое было направлено на исследо-
вание. Согласно заключению эксперта 
это марихуана. Общий вес составил без 
малого 12 килограммов.

Мужчине инкриминируются незакон-
ные приобретение, хранение, перевозка, 
изготовление, переработка наркотиков 
в крупном размере.

Подготовила Тамара ЛОГИНОВА

Фестиваль имени Ка-
линкина стартовал в 
Рубцовске.

Фестиваль народного твор-
чества имени Леонида Калин-
кина проходит в Алтайском 
крае раз в три года. Девятый 
по счету начал свой путь в Руб-
цовске 15 марта.

Около 500 участников из 
60 коллективов 15 территорий 
представили свое искусство 
в трех направлениях. 

Леонид Степанович Ка-
линкин – талантливый хор-
мейстер, педагог, видный 
общественный деятель, заслу-
женный работник культуры 
РФ.Во время Великой Отече-
ственной войны мальчишка 
из Смоленска был отправлен 
в детский дом села Баюнов-
ские Ключи Косихинского 
района. Всю жизнь посвятил 
сохранению и развитию тра-
диций вокально-хорового 
искусства в регионе.Б  

Художественный руково-
дитель сразу трех рубцовских 
творческих объединений 

Павел Токарев буквально раз-
рывается между аудитория-
ми, в которых распеваются 
их участники. Народному 
хору «На просторах Алтая» 
к тому же выпала почетная 
миссия открывать фестиваль. 
Именитый коллектив не про-
пускает ни одного значимого 
конкурса.

– Прежде всего это твор-
ческий рост, обмен опытом. 
Когда есть цель, коллектив 
становится сплоченным, – 
говорит Павел Токарев.

В д ру г ом помещен и и 
артисты из Рубцовского 
района: веселоярский и ра-
китовский народные хоры 
и самарский вока льный 
ансамбль. Все три имеют 
звание народного.

Директор Ракитовского 
ДК, руководитель народного 
хора «Русская песня» Наде-
жда Филиппова на вопрос 
о творческой конкуренции 
отвечает: «Мы никого не 
боимся!» Ну еще бы! Кол-
лективу 15 лет, в фестивале 
принимают участие в тре-
тий раз. В общем, опытные 
«бойцы». Буквально накануне 
проходил районный смотр, 

где ракитовцы отлично вы-
ступили.

Гости из Волчихи тоже 
настроены решительно. Ан-
самбль «Звонница» детской 
школы искусств под руковод-
ством Марии Стрельниковой 
намерен подтвердить свое 
звание народного. Участни-
ки в возрасте до 11 лет в этом 
составе на фестивале им. Ка-
линкина впервые, хотя сам 
коллектив отметился на нем 
не раз. Сейчас творческие но-
мера подготовили ансамбль, 
солисты и дуэт. Кроме них из 

Волчихинского района прие-
хало пять творческих групп.Н   

Ведущий специалист Ал-
тайского государственного 
Дома народного творчества 
Анна Лакиза утверждает, что 
таких форумов, как фестиваль 
вокально-хорового искусства, 
в нашей стране почти не оста-
лось.

– Наш край отличается тем, 
что здесь еще сохранились 
народные корни, – отмечает 

она. – Фестиваль имени Л.С. 
Калинкина – флагманский, он 
показывает развитие вокаль-
но-хорового жанра в нашем 
регионе. Все поющие коллек-
тивы считают своим долгом раз 
в три года продемонстрировать 
свое мастерство, достижения. 
Мероприятие традиционно 
проводится по пяти террито-
риальным зонам. В этом году 
участники откликнулись очень 
активно во всех трех направле-
ниях: академическое искусство, 
народно-певческая стилизация 
и эстрадное исполнительство.З   

Любительские коллекти-
вы приезжают не просто на 
других посмотреть, себя по-
казать. Есть особый интерес: 
если они получают награды 
не ниже третьей степени, то 
автоматически подтвержда-
ют звание народного. Поэтому 
готовятся очень ответствен-
но. Качественный показатель 
– это чистая интонация, ин-
тересные тембры, самобыт-
ные солисты, репертуарные 
находки. Планку можно 
поднимать бесконечно. Все 
стремятся получить высшую 
награду.

Самодеятельные артисты 
и на этот раз выступили так, 
что ни у кого не осталось со-
мнений в высоком уровне 
их мастерства.
Людмила МАКОВЕЦКАЯ 

(фото автора)

  ПУТЕШЕСТВЕННИКИ .
Детей научат 
безопасности 

в Сети
«Лаборатория Касперского» 

обучит детей безопасности в 
Интернете. С 10 по 23 марта 
2020 года в России проходит 
«Урок цифры». Затем програм-
ма появится в открытом до-
ступе на сайте проекта.

Пользователю предлагается 
три варианта сценария с раз-
ными героями – биологом, 
художником и математиком. 
Можно выбрать сначала одного 
персонажа и играть за него, за-
тем пройти задания за другого. 
У каждого из них есть цель, для 
достижения которой необходи-
мо выполнить ряд действий.

Задания направлены на зна-
комство с темой безопасности в 
Сети. Это ситуации, с которыми 
ребенок может реально стол-
кнуться. После прохождения 
игры школьник выполняет фи-
нальный тест. Для младшей, 
средней и старшей школы 
упражнения разные.

– В этом году мы хотим об-
ратить внимание детей и под-
ростков на риски, связанные со 
слабыми паролями, показать, 
чем может обернуться кража 
аккаунта, научить их отличать 
фишинговые сайты от настоя-
щих и не поддаваться на мошен-
ническую рекламу, – говорит 
представитель «Лаборатории 
Касперского» Андрей Сиденко.

В прошлом году в «Уроке 
цифры» участвовало более 
половины российских школь-
ников. За год дети, родители и 
учителя обратились к урокам 
на сайте проекта более 14 млн 
раз.

Алёна ИВАНОВА

  ТЕХНОЛОГИИ .

«Б     
  -
     -
  С».

Хасан Карагужин намечает новый путь по Енисею.


